



## **SYRIE**

# **L'action humanitaire va considérablement changer d'échelle.**

10 décembre 2024

Depuis le 8 décembre 2024, une nouvelle histoire est en train de s'écrire pour la Syrie. En à peine 12 jours, le groupe Hayat Tahrir Al-Sham a fait basculer un régime au pouvoir depuis plus de 50 ans et provoqué l'exil de Bachar El-Assad après 13 années de guerre constante. Ce changement politique radical et sans précédent aura un impact significatif dans la vie de millions de Syriennes et de Syriens, aussi bien pour les personnes vivant à l'intérieur du pays comme pour celles ayant trouvé refuge dans la région et ailleurs.

Les affrontements ont généré le déplacement d'au moins 400 000 personnes depuis le 27 novembre, et d'autres mouvements massifs sont à prévoir dans les prochains jours et semaines. Les personnes en situation d'exil depuis des années voient enfin la possibilité de rentrer chez elles, pour d'autres il est question de se mettre à l'abri des frappes qui se poursuivent sur plusieurs localités, dont Damas.

« 16 millions de personnes ont aujourd'hui besoin d'une assistance humanitaire, » indique Olivier Routeau, Directeur des opérations de Première Urgence Internationale. Depuis 2008 notre organisation est le témoin de plusieurs phases marquantes dans l'histoire du pays, dont le déclenchement de la guerre en 2011 et l'évolution des prises de contrôle du territoire par les acteurs du conflit, mais également le séisme dévastateur de 2023 qui a mis à mal les infrastructures du pays déjà lourdement impactées par les attaques. « Nous connaissons l'état des infrastructures sur place, ajoute Olivier Routeau, le défi est monumental. »

En effet, le retour de millions de personnes réfugiées demande une mise en place de nouvelles structures d'accueil alors que le pays est à genoux. L'urgence est de pouvoir accueillir les réfugiés et les déplacés dans des conditions dignes, avant d'entamer les opérations de reconstruction, si toutefois la situation était amenée à se stabiliser sur le plan sécuritaire.

Première Urgence Internationale peut compter sur l'ensemble de son personnel en Syrie pour poursuivre les programmes mis en œuvre depuis 15 ans pour que les populations aient accès à l'eau, à des services d'hygiène et d'assainissement, de poursuivre le travail de réhabilitation des infrastructures dédiées à l'éducation et la mise à l'abri des personnes en situation précaire. La coordination des acteurs de l'aide sera la clef de la réussite de cette phase transitionnelle avant une paix effective et durable dans le pays.

**Première Urgence Internationale** est une organisation non gouvernementale de solidarité internationale, à but non lucratif, apolitique et laïque. L'ensemble de son personnel se mobilise au quotidien pour venir en aide aux victimes civiles, marginalisées ou exclues par les effets de conflits armés, de catastrophes naturelles et de situations d'effondrement économique.

[Contact presse](#)

Amal HUART, [ahuart@premiere-urgence.org](mailto:ahuart@premiere-urgence.org)

Tél. : 07 83 42 57 19

[www.premiere-urgence.org](http://www.premiere-urgence.org)



## **SYRIA**

### **Humanitarian action to change scale considerably.**

10 december 2024

Since December 8, 2024, a new history has been in the making in Syria. In just 12 days, the Hayat Tahrir Al-Sham group toppled a regime that had been in power for over 50 years, and forced Bashar El-Assad into exile after 13 years of constant warfare. This radical and unprecedented political change will have a significant impact on the lives of millions of Syrians, both those living inside the country and those who have taken refuge in the region and elsewhere.

The clashes have displaced at least 400,000 people since November 27, and further massive movements are expected in the coming days and weeks. Those who have been in exile for years are finally seeing the chance to return home, while for others it's a question of sheltering from the ongoing strikes on several locations, including Damascus.

*"16 million people are currently in need of humanitarian assistance,"* says Olivier Routeau, Director of Operations for Première Urgence Internationale. Since 2008, our organization has witnessed several significant phases in the country's history, including the outbreak of war in 2011 and the evolution of territorial takeovers by those involved in the conflict, as well as the devastating earthquake of 2023, which undermined the country's infrastructure, already heavily impacted by attacks. *"We know the state of the local infrastructure,"* adds Olivier Routeau, *"and the challenge is monumental."*

Indeed, the return of millions of refugees requires new shelters at a time when the country is on its knees. The urgent need is to be able to welcome refugees and displaced persons in dignified conditions, before embarking on reconstruction operations, should the security situation stabilize.

Première Urgence Internationale can count on all its staff in Syria to continue the programs it has been running for the past 15 years to ensure that the population has access to water, hygiene and sanitation services, to continue the work of rehabilitating infrastructures dedicated to education, and to provide shelter for people in precarious situations. The coordination of aid actors will be the key to the success of this transitional phase before effective and lasting peace in the country.

**Première Urgence Internationale** is a non-profit, apolitical and secular non-governmental international aid organization. Its entire staff is mobilized on a daily basis to support civilian victims, marginalized or excluded by the effects of armed conflict, natural disasters and economic collapse.

Press contact

Amal HUART, [ahuart@premiere-urgence.org](mailto:ahuart@premiere-urgence.org)

Tél. : +33 (0)7 83 42 57 19

[www.premiere-urgence.org](http://www.premiere-urgence.org)